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Unbeantwortete Anfragen im BfS Kodierungssekretariat 

 

Sehr geehrter Herr Ulrich 

Als Vorstand des Vereines „Schweizerische Gesellschaft für Medizinische Codierung SGMC“ vertreten 

wir die Interessen unserer Mitglieder für eine einheitliche Umsetzung der Medizinische Kodierung in 

der Schweiz. 

Mehr Informationen zu unserem Verein und uns als Vorstand finden Sie unter http://www.sgmc-

sscm.ch/. 

Wir haben sie bereits 2016 wegen der unbefriedigenden Situation im Kodierungssekretariat 

angeschrieben. Leider hat sich bis heute nichts geändert und die Situation hat sich weiter verschärft.  

Das Thema Medizinische Kodierung ist anders als z.B. die Mathematik, keine exakte Wissenschaft 

und bedarf Sachverstand, eindeutige Kodierrichtlinien und eine exakte und nachvollziehbare 

Kommunikation und Vorgaben bei Einzelfällen. 

Da in unserem Fachgebiet (der eidgenössische Fachausweis wurde im Jahr 2008 in Zusammenarbeit 

mit dem damaligen Bundesamt für Berufsbildung und Technologie lanciert) immer wieder bestimmte 

Fragestellungen zum Umgang mit Einzelfällen beantwortet werden müssen, ist es erforderlich, eine 

eindeutig zuständige Stelle hierfür zur Verfügung zu haben. 

Für diese Aufgabe ist das Kodierungssekretariat im Bereich Gesundheit des Bundesamtes für Statistik 

(BFS) verantwortlich. Ziele dieser Stelle sind u.a. die Beurteilung von Kodierunstimmigkeiten sowie 

die Klärung von Unklarheiten in den Kodierrichtlinien. 

Aus aktuellem Anlass möchten wir darauf hinweisen, wie wichtig eine qualifizierte und vollständige 

personelle Besetzung des Kodierungssekretariates für uns ist. 

Unsere rund 500 Mitglieder und schweizweit alle Akutspitäler, welche nach SwissDRG, TARPSY und 

zukünftig ST-Reha fakturieren, so wie die Versicherer, sind auf die zeitnahe und konsequente 

Umsetzung der oben genannten Ziele angewiesen. Regelmässig kommt es zu Fragen in der 

operativen Arbeit unserer Mitglieder, da die klinische Realität in der Medizin, die Regelwerke und die 

Klassifikationen (ICD / CHOP) nicht kohärent aufeinander abgestimmt werden können. 
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Das Team des Kodierungssekretariates versucht im Rahmen der verfügbaren Ressourcen die 

Anfragen zu bearbeiten. Die Mitarbeiter kommen offenbar quantitativ bei den knappen personellen 

Ressourcen an ihre Grenzen. 

Das Kodierungssekretariat scheint seit Jahren unterbesetzt zu sein.  

Wir haben eine Umfrage unter den Spitälern gestartet, um uns ein Bild zu machen, wie viele 

Kodieranfragen unbeantwortet sind. Insgesamt haben 30 Spitäler an der Umfrage teilgenommen. 

Einige Spitäler haben rückgemeldet, dass sie keine Fälle mehr ans BFS schicken.  

Offen sind 329 Fälle. Davon 3 aus dem Jahr 2016, 11 aus dem Jahr 2017, 51 aus dem Jahr 2018 und 

144 aus dem Jahr 2019. 2020 sind es 116 Fälle und 2021 bis jetzt 4 Fälle. Der Gesamtbetrag der  

umgerechneten Erlöse aller offenen Fälle liegt bei den betreffenden Spitälern bei über CHF 4.6 Mio. 

Zudem haben einige Spitäler geschrieben,  dass sie mehrere gleichgelagerte offene Fälle haben, was 

den ausstehenden Betrag nochmals erhöht. 

Es braucht hier dringend eine Verbesserung. Die Spitäler und die Versicherer sind darauf angewiesen, 

dass Anfragen zeitnah und kompetent bearbeitet werden.  

Zudem sind wir der Meinung, dass die Ressourcen besser genutzt würden, wenn diese Antworten 

veröffentlicht werden. Dies ggf. analog dem Medizinischen Dienst der Krankenkassen in Deutschland 

(MDK). So können Doppelspurigkeiten vermieden werden.  

Wir würden uns freuen, wenn das BFS die Bedeutung der Stelle für die Schweizer Akutspitäler und 

Versicherer erkennt und hier entsprechende Massnahmen ergreift. 

Gern erwarten wir Ihre Rückmeldung und bieten Gesprächsbereitschaft für einen Termin an.  
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Daniela Hager 
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Kopie an: Frau Levy,  Herr D‘Angelo 

 


